

DIARIO DE

BARCELONA,

Del lunes 6 de

marzo de 1820.



San Olegario obispo y confesor.

Las Cuarenta Horas estan en la iglesia parroquial de San Pedro : se reserva á la seis.

Sale el Sol á las 6 h. 20 m. , y se pone á las 5 h. 40 m.

Dias horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
4 11 noche.	5 grad.	27 p. 9 l. 1	O. f. sereno.
5 6 mañana	4	1 27 8 8	N. N. O. nubes.
Id. 2 tarde.	7	1 27 9 1	S. idem.

RUSIA.

Petersburgo 19 de enero.

Ayer, dia de la Epifanía, no pudo verificarse la gran parada ordinaria en razon del mucho frio , que llegó , segun el termómetro de Reaumur , á 24 grados bajo 0 ; pero no obstante asistió el Emperador descubierto , con uniforme sencillo , y acompañado del Gran Duque Nicolas y de los oficiales generales , á la ceremonia de la bendicion de las banderas.

La víspera de año nuevo hubo en la corte un gran baile de máscaras para el cual se distribuyeron 21,500 billetes: los concurrentes no pasaron de 200. Antes de la cena , que se sirvió en el teatro de la Ermita , recorrieron S. M. y SS. AA. II. todas las salas , y bailaron polacas: la mesa redonda para la familia imperial y la del cuerpo diplomático se colocaron en el proscenio , y los demas cubiertos se repartieron en los asientos mismos del teatro , que ordinariamente ocupan los espectadores.

En algunos arrabales poco frecuentados de la ciudad se han visto algunos lobos acosados del hambre y del frio, y en la calle del Arsenal en una tienda de comestibles se ha cogido uno que se entró al anochecer. La gente de campo del gobierno de Nowogorod afirma que pasan á bandadas, aun de dia, por los pueblos, y embisten á las personas.

PRUSIA.

Berlin 27 de enero.

Los seis decretos que últimamente ha publicado nuestro Gobierno son de la mayor importancia , asi por su contenido como por el espíritu que reina

en ellos y por la época en que se han expedido. Los objetos que contienen, que son el arreglo sólido y exacto del sistema de las deudas, el reglamento definitivo de todo lo que se comprende en la clase de las deudas del Estado, la seguridad dada á los acreedores &c., han hecho la mayor sensacion, excitando una tierna gratitud en el público. Es muy satisfactorio para todos los prusianos el conocimiento del estado floreciente de nuestro sistema de hacienda, el cual manifiesta los recursos de esta monarquía, que ha pagado en el espacio de seis años cerca de 1100 millones de francos de contribuciones despues de haber hecho inmensos sacrificios en 1813 para recebrar su independencia.

SAXONIA.

Leipsick 30 de enero.

Nuestro venerable Monarca ha cumplido ya 70 años, y tenemos la satisfaccion de verle disfrutar de una robusta salud, trabajando siempre con la mayor actividad.

Se han señalado nuevos fondos á la academia de artes de Dresde, la cual ha enviado á estudiar á Roma á varios jóvenes de las mejores disposiciones, cuya educacion costea el Rey con su acostumbrada munificencia.

Nuestro Gobierno ha mandado formar un nuevo código criminal, cuya importante obra ha encomendado á Mr. Stobel, consejero de Justicia.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 2 de febrero.

Los periódicos que se han recibido últimamente de Washington y de Nueva York de fecha del 4 y 11 de enero no contienen noticia alguna importante. El Congreso habia tratado del modo de indemnizar las pérdidas que habian sufrido los ciudadanos de los Estados-Unidos durante la guerra de los seminoles, y habia mandado hacer un riguroso examen de la inversion que se habia dado á las sumas votadas para el servicio de la marina. La propuesta relativa á prohibir la introduccion de esclavos en el territorio del Missouri y en toda la parte occidental del Mississipí fue desechada casi por unanimidad de votos.

Idem 5.

Habiendo recibido sir H. Popham, comandante de las fuerzas navales de la Jamaica, varias representaciones de los comerciantes de Kingston sobre los alistamientos que se hacian en aquella ciudad para auxiliar á los insurgentes americanos, prometió tomar, de acuerdo con ellos, las disposiciones oportunas para impedir toda contravencion al acta del Parlamento, que prohibe hacer reclutas para este objeto.

FRANCIA.

Paris 30 de enero.

El duque de Laval Montmorency debe salir dentro de ocho dias de esta capital para restituirse á su destino de embajador en la corte de Madrid,

Las cartas de Moravia refieren que de resultas de los grandes frios que se han sentido este invierno habian llegado del norte á los confines de aquella provincia numerosas manadas de lobos, que habian llenado de consternacion á todos los habitantes. Se asegura que el príncipe Henrique de Lubomirski y dos criados suyos habian sido devorados por estos animales al volver de Gallitzia.

Idem 1.º de febrero.

El advenimiento del Príncipe Regente al trono es un suceso de mucha importancia en las circunstancias actuales: sin embargo los que conocen la Gran Bretaña estan convencidos de que no experimentará variacion alguna el sistema político seguido por este Gobierno, á pesar de la renovación del Parlamento, pues que el Príncipe Regente ha ocupado en realidad hasta ahora el puesto que su augusto Padre habia dejado vacante largo tiempo antes de su fallecimiento.

Jorge III, Rey de Inglaterra y de Hannover, nació el dia 4 de junio de 1738, y subió al trono en 1760. El primer acto de su reinado fué la reunion de las Camaras para declararles su resolución de mantener la guerra contra el Austria y la Francia. La paz de 1763 le aseguró la conquista del Canadá, de la Nueva Escocia y de un gran número de colonias. En 1773 se separaron para siempre de Inglaterra los Estados Unidos de América; y en 1799 adquirió Jorge III en la India 50 millones de vasallos de resultas de la derrota y muerte del Sultan Tipoo-Saib.

En el reinado de Jorge III, el mas largo y glorioso de cuantos ha contado la Inglaterra, ha llegado al mas alto grado de esplendor la marina británica, debiendo su mayor lustre á los almirantes Howe, Lewis y Nelson: y aunque sus generales de tierra fueron por largo tiempo menos felices, lord Wellington se ha cubierto de una gloria inmarcesible. En el mismo reinado florecieron los ministros Pitt y Fox, los mas famosos estadistas que ha tenido en ningún tiempo la Inglaterra. A los esfuerzos constantes de esta nacion se debe la caída de Bonaparte, sin que haya dejado de intervenir el Gobierno británico en todos los sucesos memorables que de 25 años á esta parte han hecho mudar diversas veces la faz de la Europa.

En 1787 empezó á adolecer de una demencia Jorge III; se curó y volvió á recaer en 1792, y de dia en dia se agravó, hasta que en 1811 perdió enteramente el uso de la razon, por lo que se le juzgó inhábil para el ejercicio de las funciones reales, y fue nombrado Regente del reino el Príncipe de Gales.

Jorge III tenia un caracter suave y apacible; fué buen esposo, buen padre; observó siempre la conducta mas arreglada, y en el interior de su familia vivía con la sencillez de costumbres propia de un particular. En 1761 contrajo matrimonio con una Princesa de Mecklemburgo-Strelitz, que falleció el año pasado, de quien tuvo 12 hijos, siete varones y cinco hembras. Vivió 81 años, y reinó 59 y 3 meses.

Idem 3.

El ejército ruso, sin contar las tropas de Polonia, se componia en el año último de 189 regimientos de infantería de línea, que son 613,722 hombres; de 76 regimientos de caballería, que son 131,141 hombres; de 30 batallones

de artillería, cada uno de cinco compañías y 60 cañones, que en todo hacen 47,088 hombres; varios cuerpos de infantería irregular, que suben á 27,632 hombres; 210 regimientos de caballería irregular, que componen 105,534; las tropas que forman el cordon de las fronteras 770. Total 476 regimientos, ó 989,117 hombres. La guardia consta de 28 batallones, 61 escuadrones, dos brigadas de artillería, y dos batallones supernumerarios, que en todo son 48,883 hombres, con los que asciende el todo del ejército á 1.038,000 hombres.

ESPAÑA.

México 13 de agosto.

Parte del brigadier y comandante general de Queretaro D. Melchor Alvarez.

» Excmo. Sr.: El teniente coronel D. Josef Cristóbal Villaseñor, con fecha 4 del corriente, me dirige el oficio adjunto con otros dos partes, uno del comandante del destacamento de la Noria, y otro del oficial graduado Don Mariano Guevara, que fue el que mandó la partida que persiguió á los rebeldes de la gavilla de los Morenos: por todos verá V. E. que pereció á manos de Guevara toda esta; por cuya razon recomiendo á V. E. á este individuo, y á los que él mismo recomienda.

» Dios guarde á V. E. muchos años. Queretaro Agosto 10 de 1819. = Excmo. Sr. = Melchor Alvarez. = Excmo. Sr. virey conde del Venadito."

Parte de D. Mariano Guevara que se cita en el anterior.

» En cumplimiento de la orden de vmd. salí de este cuartel en persecucion de la gavilla de rebeldes que se hallaba en el camino de la Noria interceptando los víveres que conducian los comerciantes al mercado de esta plaza; y habiéndolos avistado en el rancho de la Yerbabuena, me dirigí á ellos creyendo que me esperasen; pero no sucedió así, pues al instante en que me avistaron se pusieron en marcha, tomando el camino de la hacienda del Capulin, y yo rezeloso de que metiéndose en el monte podrian ocultarse y malograrse mis proyectos, dispuse les hicieran una carga 4 hombres de los mejores montados, para que en vista de esta poca fuerza pudieran hacer alto, entre tanto que yo con el grueso de mi partida me aproximaba á ellos. En efecto sucedió así, pues en vista de que solos 4 hombres les hacian la carga, se pararon á resistirles, y en este instante fueron atacados los rebeldes. El resultado ha sido haber dado muerte al cabecilla Guadalupe Moreno y otros 8 secuaces. Se fugaron muy mal heridos un hermano de dicho Moreno y otros 2; se hicieron prisioneros á Juan María Martínez, que se titulaba sargento, y al soldado Tomas Pacheco, y se han recogido en el campo 7 caballos ensillados y 2 yeguas, 3 carabinas, 3 lanzas, un machete y una pistola.

» Faltaría á la justicia si no recomendara el mérito que contrajeron los cabos del regimiento D. Vicente y D. Ignacio Montes y los realistas de este pueblo Agustin Chavez y Vicente Salinas, que fueron los que con suma bizarría se envolvieron con los enemigos á la arma blanca, y por los que se ha conseguido esta victoria, sin que de nuestra parte haya ocurrido desgracia alguna; todo lo cual pongo en noticia de vmd. para que lo haga presente al comandante en jefe de esta division, y que si lo tuviere á bien lo eleve á la superioridad para las gracias que esta tenga á bien dispensarles.

» Dios guarde á vmd. muchos años. San Josef Casasviejas julio 31 de 1819. = Mariano Guevara. = Sr. alferéz y comandante D. Carlos Benavides.»

Parte del teniente coronel D. Josef Cristóbal Villaseñor.

» En el momento que se presentó á disfrutar la Real gracia del indulto el doctor D. Josef Antonio Magos, convenimos en que escribiese á Megí convidándole con el indulto, cuya carta conducía el bachiller D. Joaquin Alvarez, vicario del pueblo de Tierrablanca, quien con su acostumbrado zelo y eficacia desempeñó este encargo; siendo el resultado que ahora, que son las 10 del dia, se me haya presentado dicho Megí con 20 hombres bien montados y armados, entre ellos un titulado capitán, 2 tenientes y un trompeta.

» Con fecha anterior manifesté á V. S. el interes que se habia tomado el benemérito bachiller D. Joaquin Alvarez en convencer á los rebeldes al partido del Rey nuestro Señor, de cuyas resultas se vió amenazado por el supuesto gobierno de la revolucion; mas este decidido y zeloso ministro lejos de intimidarse ha continuado en medio de los mas inminentes riesgos que amagaban su vida trabajando del modo que V. S. ve, por lo que lo considero digno de la alta consideracion del superior Gobierno.

» Dios guarde á V. S. muchos años. Xichú agosto 4 de 1819. = Josef Cristóbal Villaseñor. = Sr. brigadier y comandante general D. Melchor Alvarez.»

S. E., en vista de todo lo que manifiestan estas partes, y de las útiles correrías de las tropas del Rey nuestro Señor, ha dispuesto que se remitan las cédulas correspondientes de indulto para los individuos presentados, y que se den las gracias en nombre de S. M. al Sr. Alvarez, al teniente coronel Villaseñor, al alferéz Benavides, y al alferéz graduado D. Mariano Guevara, por sus buenas disposiciones para la persecucion de los restos de rebeldes que quedaban en la Sierragorda; concediendo el grado de sargentos á los cabos D. Vicente y D. Ignacio Montes, y su ascenso á cabos á los realistas Agustin Chavez y Vicente Salinas por la bizarría con que se portaron. Tambien previene que se den las gracias al bachiller D. Joaquin Alvarez y al doctor Magos, recomendando á cada uno segun su mérito al ilustrísimo diocesano.

Idem 9 de setiembre.

QUERETARO.

Oficio del comandante general brigadier D. Melchor Alvarez.

» Excmo. Sr.: Habiéndoseme asegurado por dos de mis confidentes que el cabecilla de rebeldes titulado teniente coronel Guadalupe Gonzalez se hallaba con su gavilla en un canton que tenia formado en el cerro del Reparo, distante de esta ciudad 13 leguas, y queriendo yo por mi parte dar el debido cumplimiento á los justos deseos de V. E. en orden á la total pacificacion del reino, no perdono medio ni trabajo alguno por conseguir la de esta demarcacion que V. E. ha tenido la bondad de poner á mi mando. Animado pues de estos deseos, y con objeto de sorprender al citado Gonzalez, hombre perverso, que desde el principio de la rebelion se halla alistado en sus inieñas banderas, dispuse salir de esta ciudad el dia 25 del corriente á las cuatro de la tarde con 30 dragones del regimiento de Sierragorda, y me dirigí á la hacienda de Jurica, donde se hallaba la segunda seccion volante, y unido ya on ella emprendí mi marcha á las ocho de la noche del mismo dia, tomando

distinto rumbo del que debía llevar, para impedir fueran noticiosos de mi movimiento; y sin embargo de la mucha oscuridad y de una terrible lluvia que sufrió mi decidida tropa con la mayor constancia en el largo espacio de toda la noche, no fueron obstáculos bastantes para que yo abandonase mi proyecto ni dejase de caminar en toda ella. Dirigiéndome pues por Sta Catalina, Buenavista y cañadas de las santas Marías, me hallé al amanecer del día 26 sobre el puerto de Nieto, distante ya solo dos leguas del cerro del Reparo, y en el momento ordené que la caballería dividida en dos trezos, el uno á las órdenes del capitán D. Julian Jubera, se dirigiese por el llano á caerles al frente, y el otro mandado por mí, tomásemos por el cerro de las Márgaras á salirles por la retaguardia: mas como este movimiento debía egecutarse con la mayor rapidez, ordené al comandante de la infantería siguiera á paso redoblado las huellas del capitán Jubera para que en caso de necesidad le sirviese de apoyo, situándose para el efecto en la hacienda de puerto de Nieto ó mas adelante, segun lo juzgara oportuno. En efecto se dirigió cada uno por el punto que se les habia señalado, y á favor de una espesa niebla conseguimos sin ser vistos llegar al campamento de Gonzalez, sorprendiendo á este, que aun se hallaba en cama, á su hijo titulado capitán, á un teniente y tres rebeldes de la gavilla, todos los que en el momento que nos sintieron tomaron las armas para defenderse; mas fueron inútiles sus esfuerzos, porqué cargándoles la caballería con sable en mano quedó muerto en el campo el perverso Gonzalez, y muy mal heridos los 5 restantes; habiéndoles cogido á mas 5 carabinas, 3 espadas, 2 lanzas y 18 caballos, con otras frioleras, que de estas se aprovechó la tropa, sin que por nuestra parte hubiera habido la mas pequeña desgracia.

Logrado que fue el objeto principal de mi expedicion, y habiendo quedado las chozas que componian el campamento, emprendí mi marcha para la hacienda de Montenegro, trayéndome los prisioneros, la cabeza de Gonzalez, su familia y 30 mas que me siguieron, desesos de salir de la opresion de los malvados, para radicarse en los puntos guarnecidos por nuestras tropas, conforme á lo que V. E. me tiene prevenido. La cabeza de Gonzalez fue colgada en los llanos de Montenegro, tanto para escarmiento general, quanto para confianza de aquellos infelices labradores, á quienes les tenia ofrecido no cogerian un solo grano de sus cosechas: los cinco prisioneros serán castigados como merecen sus horribles crímenes; y las familias unas se han dirigido para esta ciudad, y otras para S. Miguel el Grande y demas puntos fortificados, en que por razon de conveniencia han querido situarse. Igualmente recogí en el campamento de Gonzalez, y tengo en mi poder á disposicion de V. E., 15 individuos, que aunque no se les ha podido averiguar tomasen partido en las banderas revolucionarias, no obstante el hallarlos en parage tan sospechoso me hizo conducirlos hasta aqui, para que si merece la superior aprobacion de V. E., sean destinados á las armas por vagos y mal entretenidos, ó que sobre el particular delibere, como siempre, lo mejor.

„Dios guarde á V. E. muchos años. Queretaro agosto 28 de 1819. =
 Excmo. Sr. = Melchor Alvarez. = Excmo. Sr. virey conde del Venadito.

Madrid 23 de febrero.

De Alejandría dicen:

De algun tiempo á esta parte se ha mudado extraordinariamente el

aspecto de las inmediaciones de nuestra ciudad, y se van secando por la evaporacion los lagos de Abuquir y de Mareotis, cuya comunicacion con el mar ha cortado el bajá por medio de diques magníficos y suntuosos. Cuando se estaban sacando las piedras que debian servir para la construccion de estos diques, se descubrieron las ruinas de Canope, y entre ellas las de un templo de Oáris, en las cuales se encontró una plancha cuadrada de oro, con una inscripcion en cuatro líneas grabada por orden de uno de los Tolomeos. El bajá, que como hemos anunciado en otras ocasiones, no cesa de activar el establecimiento del canal de comunicacion entre Alejandria y el Nilo, hace alarde de emplear tantos trabajadores como los antiguos Reyes de Egipto, y asi es que en febrero y marzo del año anterior trabajaban 250,000 hombres, sin contar otra multitud de dependientes que resultaban de las cuentas. Los progresos que ha hecho la agricultura, y el reposo profundo que reina de una estremidad del Egipto á la otra, forman un felicísimo contraste con el estado en que se hallaba este pais en otros tiempos. La gloria militar del bajá ha ganado nuevo lustre con sus últimas conquistas en los desiertos de Arabia y su expedicion contra los vechabitas, que bastante poderosos pocos años ha para inspirar inquietud á la Puerta, se hallan ahora sometidos completamente. (*Miscelanea.*)

NOTICIAS Y VARIEDADES.

Los cómicos de Berlin han suplicado al gobierno se prohiba á los diaristas el criticar las faltas que cometen en el teatro. Si no las cometiesen no tendrian que hacer semejante peticion.

En Pau ha ocurrido un lamentable acccimiento. Habiéndose oido algun rumor en el féretro de un hombre que llevaban á enterrar, se suspendió la ceremonia, y se vió que aquel desgraciado daba algunas señales de vida. Mientras que todos los espectadores estaban suspensos por efecto del espanto que aquella escena inspiraba, el infeliz, casi desnudo y espuesto á un frio intenso, luchaba con las ansias de la muerte. Muchas personas caritativas lo cubrieron con ropas y lo trasladaron á casa de un pastelero que prodigó al enfermo todos los socorros necesarios en su situacion. Era tarde, pues murió pocas horas despues del suceso. El difunto era sordo-mudo de nacimiento, su constitucion era fuerte y egercia el oficio de herrador. Su asfixia procedia de de un exceso de comida; pero entre ella y el entierro habia mediado muy poco intervalo. (*Cron. Cient.*)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.

De Gibraltar, Málaga y Tarragona en 22 dias, el patron Francisco Valenti, catalan, laud Virgen del Carme, de 24 toneladas, con algodón y aceite á varios. = De Muros y Salou en 35 dias, el patron Antonio Rafael Martinez, español, bergantín San Gabriel y los Tres Hermanos, de 148 toneladas, con sardina, carnasas y congrio á varios.

Dieta. De 1200 cuarteras de trigo de Odesa á 56 rs. 6 ds. la cuartera, en los almacenes de Soler, en la Barceloneta.

Otra: De 1500 cuarteras de habones de Alejandria á 38 rs. de ardites la

cuartera, en el mismo almacén que la anterior: véndense por cuarteras, cortanes y medios cortanes; y ambas durarán hoy y mañana.

Libro. Reglas y máximas de la sagrada Escritura, de los Concilios y de los Santos Padres, para administrar y recibir dignamente los Sacramentos de la Confesion y Comuniou: se hallará en la librería de Josef Guix, calle de la Librería.

Avisos. Un jóven italiano recién llegado á esta ciudad, y capaz para llevar las correspondencias italiana, francesa y española, versado en la aritmética y con buen carácter de letra, desea hallar colocación en algun escritorio de comerciante, ó en calidad de secretario de algun caballero: es de abonada conducta, y dará razon de él el señor Carlos Olginati, comerciante de estampas, en la calle de Escudellers.

Josef Ribera, pintor, que vive en la calle Ancha, cerca la Fustería, informará de una señora viuda que vive en la calle den Serra, que desea encontrar un señor eclesiástico ó secular para darle de comer y demas asistencia á precio equitativo.

Venta. En el almacén de la casa núm. 7, calle den Carabasa, se venden higos de muy buena calidad al precio de nueve pesetas y media el quintal, los que se venderán por cofines: dicho almacén estará abierto desde las nueve de la mañana hasta las doce, y por la tarde desde las tres hasta las cinco.

Retorno. En la calle Condal, casa de Francisco Sabadell, núm. 7, hay dos tartanas de retorno para Zaragoza ó su carrera.

Sirvientes. Una muger de 48 años de edad desea hallar casa decente para servir de cocinera: darán razon de ella en la calle de Escudellers blancs, casa del sillero, y tiene quien la abona.

De una muchacha de 20 años de edad que desea servir de camarera en una casa decente, darán razon en la calle de San Pablo, frente de los Trinitarios descalzos, núm. 33, tercer piso.

Nodrizas. Quien necesite una ama de toda satisfaccion, que tiene la leche de quince dias y de primer parto, que desea criar en su casa que la tiene en la parroquia de San Andries de Palomar, acuda á la calle de la Canuda, casa núm. 13, cuarto principal, que darán razon de ella.

De otra que tiene la leche de doce dias y desea criar en su casa, darán razon en la calle de San Rafael, travesía de la den Robador, núm. 23, tercer piso de las casas de Paxeras.

En la calle de las quatro esquinas de Bellafilla, núm. 2, donde venden hilo y cintas, darán razon de una jóven que tiene la leche de dos meses, y desea criatura para criar.

Rosa Munel, que tiene la leche de nueve meses, y vive en la calle de la Merced, núm. 9, desea criatura para criar.

Hoy en la cofradía de los tegadores de velos se continua la funcion de juegos de manos, y se repetirá la muerte del palomo ladron, dando fin á la funcion con la maquina de los fuegos píricos.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Antonio Brusi, Impresor de Cámara de S. M.
calle de la Librería.